Ce journal est distribué à tous les habitants du lotissement.

n°18Octobre 2017

Le journal de l'Association des Riverains du Parc de Sceaux

ÉDITORIAL

Nous vous avons souvent entretenus dans nos numéros précédents des règles qui s'imposent dans notre lotissement, et en premier lieu de notre cahier des charges. L'agrément et l'esthétique qu'elles donnent à notre lotissement valent largement les contraintes qu'elles peuvent imposer à chacun.

Mais le propre de la vie dans notre lotissement ne se limite évidemment pas à ces aspects. Les articles de ce numéro abordent ainsi informations ou services nous intéressant ou sur lesquels nous cherchons à agir. Il y en a bien sûr encore d'autres à trouver avec l'aide de chacun d'entre vous.

Roland GRIMA



Sur le trottoir de l'avenue de Touraine

Des champignons dans nos jardins

Un mois de juillet très sec et un début d'août pluvieux ont été les conditions idéales pour les Riverains du Parc de Sceaux, amateurs de champignons. C'est ainsi que, dans un jardin de l'avenue Lulli est apparu le premier cèpe, au pied d'un arbre, caché entre feuilles et brindilles. Ce cèpe est connu de la propriétaire du lieu car il pousse, chaque année, au même endroit dans ce jardin qui ne reçoit aucun insecticide, pesticide, désherbant et autre produit chimique.

Certes ce n'est pas le petit cèpe, au pied renflé, au chapeau marron foncé, dit "cèpe de Bordeaux" ou "cèpe tête de nègre". S'il n'est plus politiquement correct de le désigner ainsi, il reste pour les amateurs éclairés, le plus apprécié parmi les 70 variétés de bolets ou cèpes. Tous sont reconnaissables y compris le bolet au pied rougeêtre dit "bolet Satan".

Curieux et persévérant, le Riverain peut trouver dans les environs immédiats des bois du Domaine de Sceaux ou ceux de la Vallée aux loups, bien d'autres champignons, isolés ou serrés les uns contre les autres en "ronds de sorcières".

Certains portent des noms d'animaux comme la "langue de bœuf" ou le "pied de mouton". D'autres évoquent la richesse telle la "corne d'abondance". Ne vous laissez pas abuser par les couleurs attrayantes des amanites : amanite citrine, amanite tue mouches, amanite panthère, et n'oubliez pas que la redoutable amanite phalloïde est mortelle. Chaque année, le centre parisien anti poison H. Vidal dans le XVème traite en urgence des intoxications graves dues à l'ingestion de champignons vénéneux.

Prudent, s'il ne veut prendre aucun risque, le Riverain se contentera d'acheter le champignon dit de Paris qui fit longtemps la renommée des éleveurs de notre banlieue sud. À Issy-les-Moulineaux, Malakoff, Montrouge, dans les anciennes carrières de calcaire tendre, on cultivait un petit blanc dont l'importante production alimentait tous les marchés. C'est ainsi que vers 1900, on comptait 250 éleveurs de champignons dits de Paris. Chassée par l'urbanisation, cette production se trouve maintenant en Val de Loire, en Hollande et en Pologne, voire plus loin, mais le champignon a gardé son nom parisien.



Dans un jardin de l'avenue Lulli

En consommant des champignons, vous bénéficierez de l'apport de sels minéraux et de nombreuses vitamines dont celles du groupe B indispensables à notre organisme. Au surplus, vous prendrez de la chitine qui se trouve dans les crustacés!

De tous les champignons, le cèpe discret, mystérieux, au parfum subtil de terre mouillée sera le but de vos recherches. Avec les années, vous deviendrez un mycologue averti et sans doute un gourmet, amateur de champignons

Françoise Faure & Paulette Ratier

Le très haut débit fixe dans le lotissement du Parc de Sceaux

Souvent nommé Fibre Optique, ce service a subi de nombreux contretemps dans notre lotissement.

Le déploiement de la fibre optique s'est accéléré en France depuis le début de la décennie. Cette technologie remplace peu à peu l'ADSL, développée sur le réseau cuivre historique de l'ancien monopole de France Télécom, en assurant une promesse de débits très élevés (supérieurs à 100Mb/s dans les deux sens) et commune à tous, contrairement à l'ADSL qui dépend de la distance au central télécom. L'enjeu de l'accès au Très Haut Débit est en 2017, pour les pouvoirs publics et les citoyens, comparable à celui de l'accès au téléphone il y a près de 50 ans.

Or force est de constater que le lotissement commence à accuser un retard important par rapport au territoire environnant et aux communes d'Antony et Bourg la Reine en particulier. Pourquoi sommes-nous dans cette situation et que peut-on attendre dans les prochains mois sur le sujet ?

Le département des Hauts-de-Seine est classé en zone très dense par la réglementation concernant le très haut débit. Ceci signifie qu'il n'y a pas nécessité d'initiatives publiques et que la libre action des opérateurs en concurrence devrait suffire. Tout aurait donc dû aller rapidement.

Malheureusement, le Conseil Général a lancé en 2007 un appel d'offres pour accélérer le déploiement d'une infrastructure passive pouvant être louée aux opérateurs. Sequalum (filiale de Numéricâble et SFR entreprises) a été retenue. L'opération se déroule mal, Sequalum ne remplissant pas ses obligations. Les relations avec le département se dégradent, le contrat est résilié en 2015 et les infrastructures déployées sont cédées le 24 février 2017 à l'entreprise COVAGE qui espère pouvoir les louer aux opérateurs qui sauraient les intégrer dans leurs réseaux.

Une initiative très néfaste dans les zones pavillonnaires

Cette initiative n'a pas eu trop d'impact sur le déploiement de la Fibre dans le 92 par les opérateurs privés pour les immeubles de plus de 12 logements : Orange par exemple a fibré 94% des logements des Hauts de Seine (fibre dans la rue) et 2/3 sont déjà raccordables sans délai (fibre disponible en entrée du logement). Elle a par contre été très néfaste

dans les zones pavillonnaires plus coûteuses à déployer et pour lesquels les Mairies demandaient par ailleurs aux opérateurs d'utiliser les points de mutualisation qui ont été installés par Sequalum dans l'espace public, lorsque ceux-ci étaient en place. Or depuis début 2014, date où les difficultés de Sequalum sont devenues évidentes, il était difficile pour un opérateur d'engager des travaux en s'appuyant sur un équipement dont l'avenir était plus qu'incertain lorsqu'il était installé et opéré par cet acteur...

Nous pouvons donc espérer accéder à ce service d'ici 2 ans

Contacté sur le sujet, Orange a indiqué prévoir de terminer le fibrage du 92 en 2019, si les accords avec les dernières communes sont obtenus en temps voulu et si l'accord en cours de discussion avec Covage est conclu avant fin 2017. Nous pouvons donc espérer accéder à ce service d'ici 2 ans si le dialogue entre les acteurs concernés (opérateurs et mairies

concernées par l'imbroglio lié à Sequalum. Après des signaux contradictoires durant l'été, un accord semble avoir enfin été trouvé en septembre entre la Mairie et Orange sur la base du dernier schéma d'implantation des armoires de rue proposé par ce dernier. Ceci reste à confirmer officiellement.

Le reste, donc l'essentiel de notre lotissement, repose sur deux points de mutualisation installés par Sequalum (l'un à l'angle des avenues de la Duchesse-du-Maine et Lulli et l'autre à l'angle des avenues de Provence et du Parc-de-Sceaux). Ceux-ci desservent respectivement la partie du lotissement située à Sceaux entre le parc et le RER et la totalité de la partie du lotissement située à Antony. Cette zone dépend d'un accord à trouver entre COVAGE et les opérateurs, les Mairies n'étant pas partie prenantes.

La dernière rencontre avec Numéricable-SFR (aujourd'hui Altice) remonte au 17 novembre 2015, lors d'une réunion organisée par la mairie de Sceaux et concernant toute la ville. À cette occasion, cette société avait fait valoir que la montée





Équipements installés en 2014 et toujours pas en service : pose de câbles le 8 décembre 2014 et armoire (point de mutualisation)

d'une part, et opérateurs et Covage d'autre part et selon la zone) se déroule au rythme attendu.

D'après les renseignements que nous avons collectés, la partie entre RER et D920, et les rues Franklin Roosevelt et Paul Couderc, situées sur Sceaux suivent le sort commun des autres zones pavillonnaires de Sceaux et ne sont pas en débit de son réseau câblé ne nécessitait pas de travaux ou de pose de boîtiers sur la voie publique. Nous constatons de fait que certains travaux ont eu lieu depuis puisque le débit du câble est passé à près de 100Mb/s (1Mb/s dans le sens remontant) dans le lotissement, même si ceci reste encore inférieur à ce que l'on peut attendre d'un véritable réseau fibre.

Pierre-François Dubois



■ Le Tour de France 2017 aux portes de notre lotissement

Les champions de juillet sur les pas de Leclerc

Chaque année, après que le solstice de juin nous ait ramené l'été, depuis ma tendre enfance, j'apprécie particulièrement la venue de juillet. Il est par excellence le mois des vacances. Il est aussi le mois du Tour de France, celui des champions de juillet. En 1999, j'avais écrit un poème intitulé "Les champions de juillet", paru dans la Lettre des Écrivains Sportifs, association que présidait alors Bernard Destremau, grand diplomate et grand joueur de tennis.

> "J'aimais ces temps radieux qui ramenaient l'été Quand, l'école finie, je goutais aux vacances Par la voix de Briquet narrant le Tour de France Je vibrais aux exploits des champions de juillet"

Depuis lors ma passion pour le Tour de France est restée vivante et j'ai, de ce fait, fort aimé la venue du Tour à Antony



Une première fois en 2011, nous avions pu admirer le rite du départ de la dernière étape se déroulant dans le cadre royal du château de Sceaux. La foule nombreuse avait tout particulièrement applaudi le vainqueur Evans (qui sera déclassé par la suite pour dopage) et surtout le Français Thomas Voeckler, 4ème et 1er français, après avoir porté longtemps le maillot jaune. Pour nous tous, il était et reste à jamais le héros 2011.

Cette année, le 23 juillet 2017, nous avons eu le privilège du

passage de la dernière étape du Tour 2017, Montgeron-Paris, gagnant les Champs Élysées pour le sprint final, via Antony, la Croix-de-Berny, Sceaux, Bourg-la-Reine, puis la porte d'Orléans. Cette étape revêtait beaucoup de symboles à la fois sportifs et historiques.

Tout d'abord, elle suivait la voie historique empruntée en août 1944 par Leclerc et sa 2e DB pour délivrer Paris, la N20 aujourd'hui RD920. Le char "Bourg-la-Reine", un Sherman M4, réplique de ceux de la 2e DB témoigne, place de la Libération au bas de l'allée d'Honneur, de cet héroïque fait d'armes. *

Ensuite son départ avait lieu à Montgeron, devant l'auberge du Réveil matin, d'où en 1903 partit le 1er Tour de France, organisé par le journal L'Auto et son directeur sportif Henri Desgrange, le père fondateur du Tour. En pleine affaire Dreyfus, celui-ci donna le départ à 59 coureurs, 59 "semeurs d'énergie" comme il écrivit dans son éditorial.

Enfin, le Tour 2017, 3 540 km, 21 étapes, 22 équipes et 198 coureurs, a confirmé la résurrection de grands champions français, notamment le jeune auvergnat, natif de Brioude, Romain Bardet, 3e cette année et déjà 2e en 2016, ainsi que le breton Warren Barguil, meilleur grimpeur et vainqueur du mythique col de l'Izoard.

Depuis quelques années, cette dernière étape, conclusion d'une épreuve exigeante, s'est transformée en marche triomphale vers Paris. Le départ fictif de Montgeron avait été donné vers 16h40, et le départ réel à 16h53. Le passage à Sceaux était prévu vers 17h35/40. La population scéenne avait été très bien informée par la Mairie de Sceaux quant aux interdictions de circulation et stationnement. Dès le début d'après-midi, une foule importante se pressait le long du parcours. Elle était fort dense au bas de l'allée d'Honneur où le char "Bourg-la-Reine" n'avait jamais été aussi entouré. La Police, très présente, filtrait les piétons rangés autour du

sens banlieue-Paris emprunté par la course. À partir de 15h30 la caravane publicitaire ouvrit le bal avec son vacarme habituel. Vers 17h35, une rumeur enfla "les voilà", et quelques minutes après, le peloton très groupé passait à vive allure, déclenchant photos et applaudissements. Dominaient évidemment les bravos pour Bardet et Barguil. À 17h47, la voiture-balai clôturait le défilé. Les champions de juillet étaient passés, illustrant le paradoxe du Tour : on l'attend longtemps, et il passe trop vite. Présent sur les lieux, je vis alors la foule se disperser, beaucoup remontant à grands pas notre mythique allée d'Honneur et se rendant, qui au parking du château de Sceaux, qui devant sa télé pour voir la suite de l'étape. Il y eut, ce dimanche là, 7 800 000 spectateurs, visionnant les 8 passages sur les Champs Élysées, le sprint remporté par Dylan Groenewegen, et les podiums de gloire pour les trois premiers Chris Froome, Rigoberto Urán, Romain Bardet, le maillot vert Mathieu Matthews, et le maillot à pois Warren Barguil.



Pour ce qui me concerne, cette année 2017 encore, une fois de plus depuis 1947 où il ressuscita, je me suis passionné pour le Tour, mon 71^e Tour de France. Et, à jamais, s'impose à moi la conclusion de mon poème :

> "Surgis du temps joyeux des vacances d'été Je n'oublierai jamais les champions de juillet"

> > Roger Vidal

Entraide entre adhérents : banque de données Artisans

Vous n'êtes pas -encore- adhérent? Lisez donc ceci!

Nous reproduisons, à l'attention de tous les habitants du lotissement, la lettre envoyée en mai 2017 à nos seuls adhérents.

Nous voulons d'une part remercier les adhérents qui, à la suite de ce courrier, ont abondé notre banque de données et informer que nous avons pu répondre valablement aux demandes qui nous ont été adressées.

Nous espérons d'autre part susciter de nouvelles adhésions en donnant à tous une information complète sur ce sujet, démarré il y a plus d'un an, dont le succès croissant prouve l'utilité.

« Par lettre du 25 mai 2016, nous vous annoncions que nous lancions un service à disposition de tous les adhérents en matière de recherche d'artisans ou d'entreprise pour travaux à effectuer dans nos propriétés.

Nous vous en rappelons la teneur.

"Il vous est arrivé de faire appel à un artisan ou à une

entreprise pour effectuer des travaux chez vous et vous en Quelques points cependant sont à améliorer ou à signaler : avez été satisfait.

Que ce soit pour un dépannage ou pour une installation à votre domicile, cet électricien ou ce carreleur, ce peintre ou ce chauffagiste ou encore ce paysagiste de notre secteur ou d'une commune voisine est venu chez vous. Il a répondu à vos souhaits. Si nécessaire, vous ferez à nouveau appel à lui et vous le conseillerez volontiers à un ami qui cherche un artisan ou un entrepreneur dans le métier considéré.

À l'inverse, il arrive assez régulièrement qu'un riverain adhérent de notre association - ayant des travaux à faire réaliser chez lui, nous demande si l'Association connait et peut lui conseiller des artisans dans les domaines qui l'intéressent.

Constatant ainsi que la réponse aux demandes des uns se trouve bien souvent dans l'expérience des autres, nous proposons à nos adhérents un service qui serait le suivant : mettre en contact le demandeur avec un ou plusieurs adhérents ayant récemment employé pour leurs besoins propres une entreprise du domaine considéré".

À la lumière de l'expérience acquise, nous constatons avec plaisir que cette initiative a été couronnée de succès car vous avez été nombreux à faire appel à ce service.

1. Nous n'avons pas reçu suffisamment de références d'entreprises (ou artisans) pour répondre à toutes les demandes dans les différents métiers, même classiques.

Nous demandons donc aux riverains ayant utilisé à leur satisfaction des entreprises (ou artisans) de tout métier de bien vouloir nous envoyer les coordonnées de celles-ci et le domaine de leurs compétences.

2. Nous ne recevons que peu d'avis en retour des personnes à qui nous avons rendu le service considéré sur la qualité de la prestation de l'entreprise (ou de l'artisan) retenue.

Nous demandons à ces personnes de bien vouloir nous tenir informés de façon que notre banque de données reste bien vivante et actuelle.

Comme nous l'avons écrit il y a un an, nous conservons cependant les noms des adhérents nous ayant fourni les coordonnées des entreprises auxquelles ils ont fait appel : les intéressés peuvent ainsi les contacter si ils souhaitent un avis plus circonstancié sur les qualités de l'entreprise qu'ils ont l'intention de retenir.

Nous poursuivons bien entendu notre action en espérant que notre « banque de données » sera peu à peu enrichie et que nous pourrons donc mieux répondre aux diverses demandes.

La personne de l'Association chargée de recueillir les informations, d'autre part de répondre aux demandes reste Jean Wolff, 01 47 02 08 72 ou artisans@riverains-parcsceaux.fr ».

Nous reparlerons de l'avancement de cette opération lors de notre Assemblée Générale en novembre.

Jean Wolff

Journal édité par l'Association des Riverains du Parc de Sceaux (ARPS) Ont contribué à ce numéro : Pierre-François DUBOIS, Nicole DUTHEIL, Françoise FAURE, Roland GRIMA, Paulette RATIER, Roger VIDAL, Jean WOLFF Directeur de la publication : Roland GRIMA Conception: Kiki TOURNIER Imprimé par CS Graphique – 77400 St-Thibault-des-Vignes

propos de la sécurité…

La ville d'Antony propose aux Antoniens une adhésion au site web VoisinsVigilants.com

Ce site web sécurisé met en relation les habitants d'un quartier pour lutter ensemble contre le fléau des cambriolages de manière simple et gratuite. Ces derniers bénéficient d'un système d'alerte par SMS et d'une plateforme internet de communication

Le voisin vigilant veille mais ne surveille pas. Face à un évènement suspect, il alerte par le système Voisins Vigilants la Police en même temps que ses voisins mais ne tente pas de remplacer les forces de l'ordre.

Un autocollant à apposer, visible de la rue, vous est donné et dissuade les cambrioleurs.

Ce système permet aussi d'améliorer le cadre de vie en développant la convivialité et la bienveillance dans le voisinage et en apportant plus de sécurité.

Il nécessite qu'un habitant soit désigné comme référent, interlocuteur privilégié de ses voisins, de la Mairie et de la Police Municipale.

Échangeons sur ce sujet lors de notre AG.

Nicole Dutheil

^{*} On trouvera sur la page lotissement du site internet de l'association, une description du passage de la 2^e DB en août 1944 par un de nos riverains qui y assistait personnellement.